

町長地元懇談会(第8区)

平成28年4月20日(水)19:00~20:48 参加者26名

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	備考
1	国道3号線より東側の市街化区域内の残存農地はどれくらいか。	国道3号線より東側だけの把握をしていないので分からないが、町全体での残存農地は28ヘクタールである。【まちづくり課長】	産業振興	まちづくり課長	
2	ラヂウム温泉付近の1ヘクタール以上の農地の活用について何か考えはあるのか。広い農地は、町主導で開発を進めてほしい。道沿いの良い場所が先に売買されると、残された奥の農地は価値が下がってしまう。道路を整備するなどの方針をたててほしい。	いろんなところから引き合いがあり、企業等に見てもらっており、個別の動きが少しずつあっている。農地の所有者によって、それぞれ意向があると思うので、今後きめ細かい要望を聞いて回りたい。【町長】	産業振興	町長	
3	先日からの震災の影響で、商店が品薄状態である。高齢者などが不安になっているが、どう対応されるのか。	熊本地震の影響で、一時的なものとする。不安な方がいらっしゃれば、相談の窓口を検討する。【町長】	防災	町長	
4	町が発展するとゴミのポイ捨てがひどくなる。子どもの通学路にもなっているので、対応してほしい。	道路によっては、ひどいところがあると聞いている。難しい問題で、こちらを解決すると別のところでひどくなる傾向がある。もしも、確信犯がいるのであれば、その根絶をしていかなければならない。【町長】	ごみ 道路	町長	
5	JR基山駅へ向かう歩道橋が錆びているところもあり、危険である。建設から何年経っているのか。	昭和62年に開通している。老朽化し腐食しているところがあるため、H28年度中に詳しく点検し、すぐに対応が必要な補修は、応急対応をし、通行に支障がないようにする。その後大規模な改修を行う計画である。【建設課長】 特に地震があったので、点検は前倒しで急ぐようにする。【町長】	公共施設整備	建設課長 町長	
6	JR基山駅へ向かう歩道橋では、雨天時など横から雨が降り込むため、傘をさしたままでは歩けない。どうにかならないか。	町の予算の都合もあり、優先順位をつけ、まずは安心安全に関係するものを優先して行う。【町長】	公共施設整備	町長	
7	他のまちの消防団の記事を新聞で読んだ。基山町の消防団の活動はどうか。活動に対して日当が出ているのか。	《消防団長》出初式等には1回500円、火災や災害時の出動手当は2,300円の日当が出ている。活動後の懇親会は私服に着替えて行うなど、消防団の活動に対しては気を配っている。 消防団、交通指導員、安全なまちづくり委員、補導員等の協力により県内の交通事故の発生件数は一番低い。また、犯罪率も低い。安全なまちとしてアピールしていきたい。【町長】 消防団は県内でも優秀な消防団といわれている。【副町長】	防災	町長 副町長	
8	JR基山駅前の再開発をどう考えているか。現状のまま小規模な開発等では意味がないのではないかと。魅力的なまちにならなければ、新しい店も開店できないと思う。	木山口商店街を含めた一帯を全部まとめて、再開発をすることは現実的には困難である。個別の店舗や住んでいる住民との協議や意向調査もまだ出来ていないので、一つずつ解決していかなければならない。【町長】	総合戦略	町長	
9	JR基山駅から役場付近まで大規模に開発することを考えた方がいいのではないかと。	JR基山駅から役場までの間の農地は、農業のための圃場整備をした農地が多く、開発が難しい。【町長】	総合戦略	町長	
10	町営割田団地が老朽化している。メンテナンスをしてもらえないか。	外回りは定期的に点検している。住居内は、居住者からの連絡に応じて個別に対応するので、気になる部分は、その都度ご連絡ください。【建設課長】	町営住宅	建設課長	
11	定住者が増えない理由の一つとして「佐賀県」のイメージが悪いのではないかと。	県内でも鳥栖市は15歳未満の若い人口が増えている。基山のアピールをしていく。【町長】	定住促進	町長	
12	“三養基郡基山町”がすごく田舎で、都会から遠いという印象がある。	三養基郡基山町であっても有名になるようにアピールしていく。【町長】	PR強化	町長	
13	第5次基山町総合計画の「アイ」が大きい基山町のキャッチフレーズでは、まちの概要が分からない。キャッチフレーズを町民から公募してはどうか。例えば、「～神社と仏閣と歴史が息づくまち基山～」とか、もっと斬新なものもでてくるかもしれない。	地方創生事業の交付金で、今年「魅力ある空間形成プロジェクト」として、神社・仏閣を映像として世界に発信する計画がある。また、町内に散策コースをつくり、案内看板を設置します。さらに商品にロゴマークを貼り付けて、基山ブランドとして売るしかけをしている。全体的に基山を発信していきたい。【産業振興課長】 昨年度の中学1年生全員に基山町のイメージを絵に描いてもらった。基山や荒穂神社等の伝統的なことやエミューや祭り等の新しいことなど、様々なものがあつた。若い町民の意見を活かすことは重要である。【町長】	総合戦略	産業振興課長 町長	
14	区内の一部では時間帯によって、排気ガスでもない、カレーでもない、化学薬品のような、腐敗物のような、嫌な臭いがする。調査と対応してほしい。	初めて聞いた。調査する。【町長】	その他	町長	

町長地元懇談会(第8区)

平成28年4月20日(水)19:00~20:48 参加者26名

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	備考
15	子育て支援では中学生までの医療費が無料化されていて素晴らしい。反面で財源が必要だと思うが、基山町では税などの滞納はどのくらいあるか。	基山町の税の収納率は、県内でも良い方である。滞納への対応を適切に行い、払った人が馬鹿を見るようなことがないように対応する。【町長】	税金	町長	
16	移住体験の案があるが、都合のいいところだけをアピールせずに、地区の伝統的な役職や出事についても事前に知らせるべきではないか。	区や組合のローカルルールがあり、必要なものだ。そのことは、お互いが分かって住むのが一番良いが、今後の課題でもある。【まちづくり課長】 けやき台の皆さんは、町への行事によく参加してくださっている。今後の新しい住民は、10世帯程度まとめて定住してもらう方法も良いのではないかと考えている。【町長】	定住促進	まちづくり課長 町長	
17	隣の福岡に魅力がある。基山は福岡まで通勤もできる距離なので、駅前におしゃれな高級マンションを建てるのはどうか。	そのような意見は多い。JR駅付近には割田団地もあるが、町営住宅は別の場所に移して、高級マンションを建てる意見もあるが、現在住んでいる方々もおられるため、まずは、JR基山駅前の可能な用地でやるのが先である。【町長】	定住促進	町長	
18	10~20世帯の開発とは、土地を買い上げて事業をするのか。一斉に移住したら、一斉に高齢化が進んでしまうのではないか。	今は開発できるよう仕組みをつくっているところで、その後は民間に事業をしてもらう予定だ。けやき台のような大規模開発をするのではなく、ミニ開発を想定しているので、けやき台のように将来一気に高齢化が進むことはない。また、小中合同劇「こころつないで」に参加した子どもたちは、基山への想いが強いので、その経験が基山への誇りとなり、定住を促進できるのではないかと考える。【町長】	定住促進	町長	
19	旧役場に高齢者向け住宅を建設したらどうか。	高齢者向け住宅と若者向け住宅を2本立てで、検討している。旧役場を若者向け住宅、また別のところに高齢者向け住宅をつくるのが有力か。いずれにしても両方を、一体的に考えたい。【町長】	定住促進	町長	
20	行政組合内で、高齢者世帯が多く、組合長の役職ができず、組合を脱退したいとの声がある。また、新しく新築されている8戸の世帯はどの組合に属するのか。もう一つ、区費の根拠が知りたい。	組合からの脱退については、役場で手続きをすれば抜けることができる。しかしながら、役員の輪番については、組合内でよく話をいただき、お互いの協力が必要だと考える。また、新築の住宅については、8戸の住宅があるとのことであれば、新たに組合を立ち上げることもできる。区費は、それぞれの自治会で決められており、一定ではない。主に区の規定があり、区長さんが説明に行き理解を得られている。【副町長】	定住促進	副町長	
21	昨年、基山町に大学を誘致するというアイデアが、地方創生の大臣賞をうけたと思うが、あの提案は夢で終わったのか。	提案として全国ベスト6に選ばれた。しかし、国が支援をする訳ではないし、また誘致する大学がないと何も始まらない。それよりも、町内にある東明館中・高では、生徒数が多い時の1/3の状況である。どうにか盛り返してもらいたいので、応援したいと思っている。【町長】	教育	町長	
22	若基小学校では、1クラスしかない学年があると聞いている。若基小学校と基山小学校との統合の話はないのか。	若基小学校では、クラスは減っている。しかし、けやき台地区の小学校として少ないなりにメリットもあると考えている。基本的には今のまま運営する。【教育学習課長】	教育	教育学習課長	
23	3区や12区の小学生の校区について、考えがあるか。	校区の見直しはタブーだとされていた。しかし、うまく見直すことができるならば、検討する方がよいのではないかと考えている。統合して集約するのは、一つの考え方ではあるが、別なら別の方がいいと思っている。ただ一つ統合にメリットがあるとすれば、小中一貫教育ができることで、それには魅力がある。【町長】	教育	町長	
24	農家の方が少ないからかもしれませんが、農業の話はしないのか。	基山町の農業は、基盤整備は脆弱、高齢化が進行しており、米・麦・大豆を基幹産業としており、アスパラ等のほかに目新しいものはない。そのような中で個人で農業を成り立たせることは難しい。町内の3つの集落営農組合を一本化して法人化出来ないか検討している。また、土地の集約や農業の仕組みや特産野菜づくりを農家も一体となって議論している。また、大興善寺には年間8万人の観光客が訪れる。その需要を取り込んで、観光と農業を結びつけた農業施策を実施していく。【産業振興課長】	産業振興	産業振興課長 町長	
25	八女から転入した隣人が、農業をしているところを見ると、本格的でやるのが違う。	基山町の農業は二種兼業であったため、農業に対する情熱は薄いように感じる。しかしながら、二種兼業だったからこそ守られてきたと思う。そのいいところを活かしていかなければならない。需要を研究し、観光と結びつけてやる気を起こしてもらおうよう期待している。【産業振興課長】	産業振興	産業振興課長	

町長地元懇談会(第8区)

平成28年4月20日(水)19:00~20:48 参加者26名

No.	質疑内容等	回答など	分野	回答者	備考
26	ロードレース等のイベントで基山の野菜等を直売するのはどうですか。	<p>イベントの趣旨に沿って、また需要を見ながら検討していく。昨年度は柿やまんじゅうなどの一定のお買い上げがあったので、広げていくことも検討する。【総務企画課長】</p> <p>今年は震災の影響で中止になったが、JRウォーキングでは盛況のようだ。【町長】</p> <p>今まではいろんなイベントで基山の物産を販売することは少なかったが、昨年からは基山産業振興協議会のメンバーでいろんなイベントに出てくような取り組みを行っている。【産業振興課長】</p>	産業振興	総務企画課長 町長 産業振興課長	